

extérieur de respect en passant devant une église ou un oratoire où la sainte Réserve est conservée.

Congrès des Acadiens

Les Acadiens ont eu leur sixième congrès national, à Saint-Basile de Madawaska, les 19 et 20 août. Des orateurs éminents de l'Acadie et du Canada se sont fait entendre. Les résolutions adoptées ont trait aux droits et à l'enseignement du français, à la nomination d'un évêque canadien, aux journaux d'Acadie et aux archives de la Nouvelle-Ecosse. « Après tout, écrit M. J.-L.-K. Laflamme dans l'*Action Sociale*, il fait bon de voir les petits peuples affirmer leurs droits à l'immortalité... Les Acadiens sont lancés en pleine voie de progrès national. Ils ont grandi, ils ont prospéré et le jour n'est pas éloigné où leur race bénéficiera de cette rétribution que la Providence réserve aux petits peuples qui ont souffert pour le droit et la justice, qui ont été plus forts que la persécution et qui ont conservé, avec le culte de leurs traditions, le respect confiant des enseignements du Maître ».

L'Eglise grecque

A la suite des fêtes du centenaire de saint Jean Chrysostome, un nombre considérable de Grecs schismatiques, que certaines revues ont évalué à 10.000, ont entendu les appels du Souverain-Pontife et sont rentrés dans l'*Unité*. D'ailleurs les esprits clairvoyants de la Grèce avouent que la séparation d'avec le chef de l'Eglise est pour beaucoup dans l'état lamentable de ce pays. Un écrivain grec demandait récemment : « Comment rendre un peu de vitalité à notre Eglise ? Vers qui montent les cris de douleurs partis de l'acropole, à la vue du flot croissant de la criminalité : meurtres, rapines, vols, suicides, liste sans fin de maux qui affligent l'Eglise grecque, et qui va transformer le royaume des Hellènes en enfer ? » Le remède, il y a 10 siècles que les Pontifes Romains l'offrent à cette malheureuse Eglise.